



## Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden  
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden  
E-Mail: [pressereferat@wiesbaden.de](mailto:pressereferat@wiesbaden.de)  
<http://www.wiesbaden.de/presse>

8. Februar 2023

Rathaus, Sicherheit und Ordnung, Homepage

### **Hessische Pass- und Ausweisbehörden informieren sich in Wiesbaden über eID**

Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen aus den hessischen Pass- und Ausweisbehörden haben sich in Wiesbaden über eID informiert. „eID-Karte“ ist die Abkürzung für „Karte mit Funktion zum elektronischen Identitätsnachweis“.

„Wir haben uns das gemeinsame Ziel einer digitalen Verwaltung gesetzt, um den ‚Gang aufs Amt‘ so barrierefrei, effizient und benutzerfreundlich wie nur irgendwie möglich zu gestalten; ein Baustein ist dabei die eID-Ausweisfunktion“, sagte Bürgermeister Dr. Oliver Franz bei der Begrüßung der Gäste.

Bei allen neuen Ausweisen ab 2017 ist die Funktion automatisch aktiviert. Die eID-Funktion in Ausweisdokumenten bietet eine Vielzahl von Vorteilen:

- Sicherheit: Die eID-Funktion sorgt für eine sichere Überprüfung der Identität und bietet einen hohen Schutz vor Fälschungen und Missbrauch;
- Zeitersparnis: Durch die Verwendung der eID-Funktion entfällt das manuelle Ausfüllen von Formularen und das Übersenden von Dokumenten; gleichzeitig sind Onlinedienste rund um die Uhr nutzbar;
- Bequemlichkeit: Mit der eID-Funktion kann man online auf einfache und sichere Weise Dienstleistungen und Transaktionen ausführen;
- für Beschäftigte in den Behörden: Mehr Flexibilität, weniger Publikum vor Ort und damit

auch die Verlagerung der Tätigkeiten ins Back- und Homeoffice.

Wiesbaden hat bereits vor über zehn Jahren als eine der ersten Kommunen bundesweit ein Bürgerservice-Portal eingerichtet. „Dieses Portal ist mittlerweile über eine Million Mal genutzt worden. Das zeigt, dass die Bürgerinnen und Bürger digitale Dienstleistungen gut annehmen“ so Dr. Franz.

Um die Nutzung und Akzeptanz weiter auszubauen, muss das Verständnis für Funktion, Sicherheit und Nutzen bei den Bürgerinnen und Bürger und auch den Mitarbeitern der Pass- und Ausweisbehörden erhöht werden. Daher hat das Bundesministerium des Innern die eID-Roadshow ins Leben gerufen und veranstaltet diese gemeinsam mit dem Verein „Bürgerservice.Org“ in ganz Deutschland.

„Ich bin stolz darauf, dass die Landeshauptstadt Wiesbaden aufgrund ihrer Vorreiterrolle im Bereich Digitalisierung Austragungsort für diese Veranstaltung war“, betont der Bürgermeister abschließend.

+++